

## EL SOL DE MÉXICO

# El 17% de Créditos en Europa, Fueron Para México, Brasil y Argentina

PARIS, 18 de diciembre (AFP).— México, Brasil, Argentina y Perú abosorbieron el 17 por ciento de los préstamos bancarios negociados este año en el mercado de euromonedas, con un total de 5.719 millones de dólares, según estudios publicados en esta capital.

Venezuela, por su parte, fue el miembro de la OPEP que más recursos obtuvo en el euromercado, con un total de préstamos por 1.641 millones de dólares, según la misma fuente.

La concurrencia de los países en vías de desarrollo a los euromercados en busca de crédito se multiplicó por 57, pasando de 3 a 17.754 millones de dólares.

Para esos países, los euromercados son el vehículo más idóneo para obtener financiamiento, destinado a inversiones públicas y privadas, sin someterse a las rigurosas condiciones que suelen acompañar la ayuda internacional.

La banca privada fue asumiendo, por esa razón, una proporción creciente del financiamiento a esos países, pasando a proveer el 4 por ciento de los créditos en euromonedas.

Pero la concurrencia cada vez más acen- tuada de los países en vías de desarrollo a

esa fuente de financiación desató preocupación por los riesgos de un excesivo endeudamiento.

Este año, México pasó al primer puesto en la tabla de prestatarios, con un total de 2.600 millones de dólares en créditos sindicados, cifra que supera los 3.000 millones si se computa la colocación de obligaciones públicas y privadas.

Todas las publicaciones especializadas en finanzas internacionales coinciden en señalar que México pudo obtener en 1977 mejores condiciones crediticias gracias a la política económica de su nuevo gobierno y a sus perspectivas como productor de petróleo.

Brasil, que fue primero de la tabla en 1976, redujo este año su captación de préstamos a 2.089 millones de dólares, por su negativa a pagar márgenes adicionales de interés por considerarlos excesivos.

Ciertos medios bancarios estiman que en 1978 las solicitudes de préstamo originadas en Brasil podrán contar con una rebaja de un octavo de punto pero que, de todos modos, deberán ofrecer una tasa elevada: el 1.6/8 sobre la vigente en el mercado londinense.

Perú, que fue citado este año por fuentes financieras como uno de los casos "preocupantes", en materia de deuda externa,

recaudó sólo 14 millones de dólares, contra 395 millones en 1976.

Argentina mantuvo este año un alto nivel de crédito en el euromercado: hasta el 3 de noviembre, los préstamos anunciados sumaban 824 millones de dólares.

Los bancos norteamericanos, que aportaron el 64 por ciento de los créditos a países latinoamericanos, discrepan entre sí sobre la conveniencia de extender la dimensión del negocio.

Ante una comisión de la cámara de representantes norteamericana, el vicepresidente del Chase Manhattan Bank, John Hanley, declaró que la corriente de crédito a los países en vías de desarrollo no puede sostener el ritmo de expansión actual.

Alvin Rice y Gesualdo Constanzo, vicepresidentes del Bank of America y de Citicorp. estimaron, en cambio, que el riesgo de ampliar sus operaciones con los países en vías de desarrollo es poco significativo.

La inquietud de los banqueros apunta, más bien, al horizonte 1985: según un estudio del Amex Bank, para entonces, 2 de cada 3 dólares que los países en vías de desarrollo tomen prestados servirán para pagar la amortización e intereses de su deuda acumulada.